

4º Seminario de Investigación del CIETAV-AXIOS: “Ética, Justicia, Historia y Utopía en Paul Ricoeur”¹

25 de octubre

Dr. Luis Vergara Anderson

Plantea en la primera parte del seminario la postura de Paul Ricoeur, importante pensador del siglo XX, sobre las relaciones entre ética y moral en los tres ámbitos de la acción humana: el individual, el comunitario y el de las instituciones sociales.

Refiere la famosa regla de oro, que se encuentra en diversas expresiones culturales, transformada por Jesucristo en el deber del amor, y en especial en el amor hacia los enemigos. La relación del desarrollo moral en el transcurso de la historia con la actividad narrativa, y cómo en la historia pura el mal triunfa, por lo que el único camino es sanear el pasado. Así, el categórico planteamiento kantiano de “actúa de tal manera que tus acciones puedan convertirse en una ley universal”, se transforma en el imperativo ético de la resurrección.